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Niederschrift 

über die 10. Sitzung des Bürgerbeirates  

  
am 01.09.2010, 19.30 Uhr,  

im Schützenheim in Morschenich 

_____________________________________ 
Anwesend waren 

- als ordentliche Mitglieder   Herr Bruno Rüth 
     Herr Michael Dohmes 
     Herr Johann Büttgen 

Herr Paul Dietz 
     Herr Alfred Jansen 
     Herr Bernd Servos 

Herr Peter Harzheim 
     
- als Ersatzmitglieder   Herr Robert Floss 
     Herr Rudolf Pick 

Herr Helmut Schwier 
Frau Gaby Heiermann-Steffen 
Herr Willi Weingartz 
  

- von der Verwaltung   Herr Thomas Lüssem 
     Frau Tina Prömpers 
      
- von der Bezirksregierung Köln Frau Vera Müller 

Herr Hubert Brück 
 
- von RWE Power AG  Herr David Heymel 

  
- es fehlte entschuldigt  Herr Michael Höhn 
     Herr Hans-Willi Weingartz 
     Frau Claudia Hillebrecht 

____________________________________ 
 

Tagesordnung 
 
1.)  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
2.)  Haushaltsbefragung infas 
3.)  Weiterer Verfahrensablauf 
4.)  Verschiedenes  
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Der Vorsitzende Herr Rüth eröffnete um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßte alle 
Anwesenden.  
  

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt.  
 

2. Haushaltsbefragung infas  
 
Der Vorsitzende erklärte, dass seine Aussage am Wahltag dahingehend, dass man für 
die Ermittlung der Standortgröße große Grundstücke angeben solle, missverstanden 
wurde. Es sollen lediglich die Bürgerinnen und Bürger die an einer gemeinsamen 
Umsiedlung interessiert sind, ihre benötigten Flächen oder ihre jetzt vorhandenen 
Grundstücksflächen angeben.  
 
Frau Müller teilte mit, dass infas für die anstehende Haushaltsbefragung von der 
Bezirksregierung Köln beauftragt wurde.  
In der letzten Woche erhielten die betroffenen Haushalte ein Schreiben der 
Bezirksregierung Köln, in der das Wahlergebnis nochmals aufgelistet wurde, sowie der 
Ablauf der geplanten Haushaltsbefragung zwischen dem 13.09. bis 11.10.2010 durch 
das bekannte Sozialforschungsinstitut infas.  
 
Ziel der Befragung ist es, die endgültige Standortgröße für Morschenich-Neu 
festzulegen.  
 
Die Befragung wird anonym durchgeführt.  
 
Bei der Befragung werden u.a. die Größe der Wohnfläche und die vorhandene 
Grundstücksgröße abgefragt.  
 
Vor der Befragung wird infas ein eigenes Schreiben an die Haushalte senden.  
 
Die Ergebnisse der Auswertung werden an die Bezirksregierung Köln weitergeleitet. 
Anschließend werden auch die Haushalte informiert.  
 
  
 

 

3. Weiterer Verfahrensablauf 
  
Frau Müller erläuterte den weiteren Verfahrensablauf für die nächsten Monate.  
Nach der Befragung durch infas werden ca. im November 2010 die Ergebnisses der 
Befragung über die Standortgröße erwartet. Danach kann der 
Braunkohlenplanvorentwurf von der Bezirksregierung Köln erarbeitet werden.  
Die 2. Sitzung des Arbeitskreises des Braunkohlenausschusses wird am 18.02.2011 
stattfinden. 
Am 08.04.20111 wird der Erarbeitungsbeschluss dem Braunkohlenausschuss zur 
Beschlussfassung vorgelegt.  Danach erfolgt die Offenlage des Beschlusses (rund 4 
Monate).  
 
Es ist angedacht, Anfang des Jahres 2011 parallel zum Braunkohlenplanverfahren das 
Bauleitplanverfahren einzuleiten.  
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4. Verschiedenes   
  
Transparenzerklärung/Revierweite Regelung  
Die Tranzparenzerklärung wurde mittlerweile überarbeitet und umbenannt in 
„Revierweite Regelung“. Diese wird am 03.09.2010 dem Braunkohlenausschuss zur 
Beschlussfassung vorgelegt.  
 
Die „Revierweite Regelung“ kann eingesehen werden unter der Internetseite der 
Bezirksregierung  www.bezreg-koeln.nrw.de, 141. Sitzung des Braunkohlen-
ausschusses, Tagesordnungspunkt 2.  
 
Parkplatz Oberstr. 8 
Der Bürgerbeirat bedankte sich nochmals bei der RWE Power AG für die Herrichtung 
des Parkplatzes.  
 
Archäologische Untersuchung am Standort von Morschenich-Neu 
Es wurde angefragt, wann mit den archäologischen Untersuchungen am Standort 
„Zwischen den Höfen“ gerechnet werden kann.  
 
Herr Heymel erklärte, dass man bereits mit dem Rheinischen Amt für 
Bodendenkmalpflege Kontakt aufgenommen hat.  
Im Frühjahr 2011 nach Festlegung der genauen Größenordnung des Standortes, wird 
mit der archäologischen Prospektion begonnen.  
 
Chronik von Morschenich 
Von Seiten des Bürgerbeirates wurde nochmals angefragt, ob für Morschenich eine 
Chronik erstellt werden könne.  
Der Historiker Herr Dr. Statz erarbeitet zur Zeit die Chronik für Manheim.  
 
Herr Heymel erklärte, dass er sich mit Herrn Dr. Statz in Verbindung setzen werde und 
abkläre, wann mit der Erstellung einer Chronik für Morschenich gerechnet werden 
könne.  
 
 
Die Sitzung endete um 20.45 Uhr. 
 
 
 
  
 
 
 
 
            Bruno Rüth      Tina Prömpers 
     Vorsitzender                                        Schriftführerin   


